

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

**Seccion editorial.**

**CORTES.**

**SESIONES DEL 12 DE ABRIL.**

**Senado.**

Abierta á las dos y media, se aprobó el acta de la anterior.

Se presentó una proposición del señor conde de Velle sobre ferro carriles. El señor Cuenca tomó la palabra, y la proposición fué retirada por su autor.

Entrando en la orden del dia, se leyó una enmienda del señor marques del Duero á uno de los artículos del proyecto de ley sobre concesión del ferro-carril que iba á discutirse.

El señor marques de Miraflores pidió la palabra en contra de la totalidad, y quedaba en el uso de ella al retirarse de la tribuna.

**Congreso.**

Abierta á las dos y cuarto, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Entrando en la orden del dia, fueron aprobados sin debate los dictámenes de la comision de actas sobre las de los distritos de Valdemosa y Totana, proclamándose diputados á los señores Malás y Fuentes.

Juraron y tomaron asiento estos dos señores diputados y el señor Sangüesa.

Se aprobó definitivamente el proyecto de ley sobre la quinta de 25,000 hombres remitido por la comision de correccion de estilo.

El señor Lafuente pidió la palabra para que la mesa manifestase al gobierno de S. M. el deseo de su señoría para saber si se contestaría á la interpelacion que dias antes tenia anunciada sobre los bienes de propios.

Procediéndose á la eleccion de un secretario en reemplazo del señor Trillo, resultó que tomaron parte 145 diputados, habiendo obtenido votos los señores Bouligny 76, Aguirre de Tejada 48 y conde de S. Juan 21.

Proclamado secretario el señor Bouligny, se procedió á la eleccion de un individuo para la comision mista del arreglo de la deuda, en

cuya operacion quedaba el congreso al retirarse de la tribuna.

**seccion oficial.**

—La GACETA del 12 no contiene disposicion alguna de interés.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

—Hasta el 6 alcanzan las noticias de las Baleares. Las funciones religiosas y las procesiones se han celebrado con el mayor orden. Ninguna novedad ocurría á la citada fecha por aquellas islas.

—En Valencia se estaban haciendo los preparativos necesarios para solemnizar como es costumbre la fiesta de San Vicente Ferrer. Al efecto se habian levantado altares donde se representarían los milagros del santo. A esta funcion asiste siempre un extraordinario número de personas de todos los pueblos de la huerta. El tiempo era regular aunque el viento fuerte que reina desde hace algunos dias levanta nubes de polvo que ciegan al transeunte.

—De un periódico de la Ciudad del Cid tomamos lo siguiente, y en verdad que es extraño que en un pueblo de las condiciones de Valencia tengan lugar actos de la especie del que se relata, que merezca la protesta del público sensato, como no podia menos de suceder, y reclama un pronto correctivo para evitarlos en adelante.

«En la noche del jueves 8 tuvo lugar en el teatro Principal de esta ciudad una desgraciada escena, que ocasionó consecuencias muy funestas, y cuya repeticion debe á toda costa evitarse en lo sucesivo. Representábase por primera vez el drama original de don Enrique Perez Escrich, titulado *La di ha en el bien ageno*; terminóse la representacion del drama, y el público hizo alguna que otra demostracion de desagrado, sintiéndose

inmediatamente herida en la frente, de un proyectil arrojado, sin duda de la parte alta del coliseo, una persona muy conocida en esta capital, que ocupaba una butaca de las primeras filas. La herida, aunque no de mucha gravedad, no dejará de incomodar algunos dias á la persona ofendida, la cual fué asistida y curada inmediatamente en el mismo teatro, y auxiliada por las autoridades y por cuantas personas se hallaban en dicho edificio, las cuales se apresuraron á protestar con su conducta contra tan inmotivado como escandaloso atentado. Creemos que á estas horas se habrán practicado ya las diligencias mas activas para descubrir á sus autores; pero al mismo tiempo esperamos que se adopten algunas medidas para evitar que los pacíficos é inofensivos espectadores sean en lo sucesivo objeto de tan barbaros como incalificables excesos.»

—Segun vemos en los periódicos de Barcelona, se venian cometiendo hace dias bastantes robos dentro de la poblacion, teniendo la policia que andar muy lista para perseguir á los autores y evitar otros.

—Por Aragon está haciendo un tiempo variable hasta el extremo de sentirse un calor de 18 grados á veces, y otras frio acompañado de lluvias y truenos.

—Dicen de Santander con fecha 7.

El mes de abril ha justificado desde el primer dia la fama que tiene de ser el mes de los vientos. Han soplado con furia del N. E. del E. del N. O. y del Sur, tan pronto frescos como cálidos. El domingo y lunes con especialidad hacia un calor sofocante, y se notaban ráfagas de aire que causaban la misma sensacion que si se pasara por la boca de un horno, ó por las inmediaciones de una hoguera. La tierra se ha secado, contrariando las labores de la sementera que están ahora en su mayor fuerza, y hace falta tanto para estos como para los prados y árboles, que el cielo nos enviase una abundante lluvia.

**FOLLETTIN.**

2

**UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX.**

**POR MME ANGELOT.**

**Continuacion.**

A veces la alta sabiduria de algunos espere luces que podrian alunbrar una senda mejor para llegar á la dicha. Pero cuál es el que quiere marchar á su resplandor? A veces tambien leyes sabias, ideas religiosas comprimen por un momento pasiones nocivas, pero se desbordan con la mayor facilidad aun á través de los diques que parecen mas fuertes, y las épocas mas felices son aquellas en que estas rivalidades no se ejercitan sino en la arena apacible de un salon. El baile es para las vanidades femeninas el verdadero campo de batalla; y si sucede allí como en todas partes que si unas de una parcialidad se atribuya la victoria delante del público, todos conocen en su interior á quien la han de conceder... es raro que la conclusion de un baile realice las esperanzas que habia hecho concebir al principio. ¡Cuántos orgullos han sufrido bajo la apariencia

de un triunfo! Cuantos corazones heridos, y cuántos afectos destrozados! —En resumen, hay tantas heridas y muertes como en cualquier otro combate, y la batalla no por dejar de ser sangrienta es menos mortífera.

Además, para los que quedan en el lugar de la fiesta hay una tristeza infinita en el aspecto de los desiertos salones tan ocupados antes, en el silencio que sucede á la armoniosa orquesta y al ruido de la multitud... en esas flores ya marchitas, en esas luces que se apagan; todo esto es triste como el fin, como la muerte.

Tambien Sofia permanecía inmóvil en donde Marta la habia hablado. La soledad y el silencio reinaban en su alrededor, y la impresion de lo que habia pasado en los salones se perdía para ella en la impresion mas violenta que le oprimia el corazón. Allí hubiera permanecido presa de mil pensamientos dolorosos, si la aturrida Georgina no la hubiese tomado por el brazo diciendole: «Venga Vd., venga, es ya tiempo de entrar en nuestro aposento.» Sofia marchó sin saber lo que hacia, siguió maquinalmente á las dos hermanas, y llegado que hubo á su habitación que precedía á la de estas, se detuvo y se despidió por el hábito de hacerlo así... Su alma no podia dictar sus palabras ni sus acciones. Pero de repente volvió en sí, miró su habita-

cion solitaria, recorrióla con ansiedad; luego como si tomara una súbita resolucion, entró en el aposento de las dos jóvenes y les ofreció sus servicios para quitarse sus vestidos de baile. La cama era ocupada en este desorden que sigue á una fiesta, no estaba en su puesto acostumbrado.

Georgina reía y saltaba por su aposento, interrumpiendo mil veces su tocado de noche: reía-se de todo, y su burla imitativa hacia grotescas todas las ridiculezas que veía. Pero su alegría no fué comunicativa aquella noche; Sofia no oía nada, y Marta no escuchaba. Esta en su mal humor le impuso silencio, y rehusó los cuidados de Sofia con una vivacidad á re é irritada que le daba un temblor febril y alteraba su fisonomia.

Sin embargo, cuando se hubieron acostado, Sofia con su inalterable dulzura, fué á abrazar á Marta, y su voz al despedirse, tomó tal inflexion que pareció solicitar perdón, y que despartió en el corazón de la joven un poco de esa ternura que habia sentida por Sofia y que no se habia alterado hasta aquel dia.

«Buenas noches, Sofia, dijo; y como sus rostros se tocaron, Marta añadió en voz baja: te amo, pero eres demasiado hermosa. Despues, como confusa y avergonzada de haber revelado el secreto de su cetera, hundió su cabeza en la almohada y se acostó con su cobertor. No obstante, las palabras

## ESTRANGERAS.

—Segun participa el cónsul general de España de Macao, por declaracion de los jefes de las fuerzas navales de Francia á Inglaterra en los mares de la India y de la China, quedó levantado en 10 de febrero último el bloqueo en que estaban el rio y puerto de Canton, desde el 3 de agosto y 10 de diciembre del año próximo pasado.

—Una linda pastorcilla griega Ciperissya, mantenía relaciones íntimas de amor con un jóven que la habia dado palabra de casamiento. El galán empezó á entibiarse y la tierna zagala lloró desesperada tan inmerecida ingratitude; pero al saber que el desleal se habia casado con otra, nuestra pastorcilla acechó á la favorecida, arrojóse sobre ella y la cortó la cabeza.

—Parece que los fundadores de los caminos de hierro romanos, habian convidado á toda la prensa parisiense á asistir á la inauguracion de las vias férreas terminadas; y que con este objeto se organizaría una caravana que, haciendo un alto en Marsella para visitarla, así como para examinar los vastos planes del nuevo puerto proyectado seria transportada á los Estados romanos en un barco de vapor especial. Se entiende que todos los gastos de los viajeros así de ida y vuelta, como de su residencia en Roma y demás partes, serian satisfechos por las diferentes compañías concesionarias, de modo que aquellos no tendrían que hacer otra cosa mas que ver, observar y recoger sus impresiones de viaje.

—Segun el *Moniteur*, la importacion de cereales en Francia ha sido de 1.734,989 hectólitros, durante el espacio de tiempo transcurrido entre agosto de 1857 y febrero de 1858, y la esportacion desde mediados de noviembre, de 1.101.770 hectólitros.

—Una jóven acaba de dar en Francia una funesta prueba del amor que profesaba á su novio. Habiéndole tocado la suerte de soldado, estaba ya para marchar á su destino, sin que hubiera ni remota esperanza de poder redimirse. En medio del dolor que á la jóven causaba esa irremediable ausencia, el olvido tal vez del hombre con quien estaba próxima á unirse, no pudo la desgraciada resistir al violento arbitrio que le sugirió su desesperacion. Penetró en la estancia donde estaba durmiendo; y con un cuchillo esmeradamente afilado, le cortó las dos falanges del índice, y lo inutilizó para el servicio militar. Dícese que el jóven no se halla muy

dispuesto á dar su mano á una mujer que tan mal uso ha hecho de ella.

—El célebre Mr. Hume, el verdadero Hume, el famoso magnetizador, de vuelta de su viaje de Nápoles y Roma, va á abrir en Paris por suscripcion un curso, en el que de mostrará su ciencia y lo que él llama el lenguaje del espiritualismo, ó sea el arte de ponerse un hombre en comunicacion con los espíritus del otro mundo: todos los que asistan á sus lecciones verán aparecer sucesivamente en la sala de esplicacion y contestar á las preguntas que se les exijan, los espíritus de los parientes ó amigos que se quieren evocar. Despues de concluir las esplicaciones en Paris, pasará á España donde abrirá tambien un curso para los aficionados. Veremos como se realiza en Francia el cumplimiento de tan singular programa.

—El número de carruajes que circulan por Paris, segun los últimos estados de policía, asciende á 32.000, para los cuales se emplean 50,000 caballos.

—Un profesor de Marsella ha presentado á la sociedad de medicina semilla de una planta que se cria en California con el nombre de *yerba de la vibora*. Se dice en el pais que esta yerba es un específico contra la mordedura de las culebras venenosas. Aunque hombres muy competentes no creen en la eficacia de los simples para la curacion de las picaduras de las culebras de cascabel y de las víboras los hechos significativos señalados por la persona que ha presentado dicha simiente, han decidido á la sociedad á acoger su comunicacion, y se van á hacer ensayos para apreciar el grado de eficacia del ponderado remedio.

—Entre las inmensas fortunas de los Estados Unidos se cuenta la de Jacobo Carroll, de Tejas, que posee doscientas cuarenta mil fanegas de propiedad, de las cuales ocho mil las tiene destinadas á prados artificiales para pastos de sus ganados: es dueño de mil caballos y quinientas mulas, tasadas en ochenta mil dollars. Trescientos caballos de raza española para semilla, apreciados en quince mil dollars; dos mil cabezas de ganado vacuno, que valen diez y siete mil dollars, y cincuenta máquinas para la fabricacion de tegidos de algodón. Su renta anual asciende, por el producto de la venta de ganados, á diez mil dollars, y de la venta de algodones á treinta mil dollars, el roducto de sus campos á doscientos mil dollars. Mantiene cerca de quinientas familias.

en ella la linda cabeza, pálida y adornada de espesos y blondos rizos que se escapaban de su gorra de noche, dándole despues un beso en la frente. La niña levantó sus brazos, los cruzó al rededor del cuello de Sofia, y por un movimiento se retiró de la cama para apoyar su cabeza y su corazon en el semblante y el corazon de la jóven, apretándola varias veces mientras que esta la sostenia y contestaba tiernamente á sus caricias. Así permanecieron por algunos instantes: era como una mola conversacion de dos almas que se ponian en contacto; despues el delicado cuerpo de la niña se dejó caer en la cama, cerráronse sus grandes ojos azules y se durmió. Poco tenia que esforzarse para lograrlo, porque su vida era casi un sueño, tenia tan poca fuerza que apenas podia hacer los movimientos indispensables... y nada absolutamente comprendia; atcada como estaba desde su infancia de una completa sordera, sus labios no pronunciaban sino algunos sonidos ininteligibles. Tenia una hermosura tan celestial en los primeros dias de su triste vida la pobre niña, que le mereció el nombre de Angela. Sus hermanas le dieron el de Léa como diminutivo, pero las personas estrañas la llamaban la *idiotita*.

En fin, Sofia volvió á su cuarto: quitóse los adornos de baile, pero no para acostarse, sino para cambiarlos por un modesto traje de mañana de

—El *Correo franco-italiano* dá cuenta en los términos siguientes de la curiosa invencion de un reló geográfico y astronómico destinado al uso de los marinos; los agricultores y viajeros: «El nuevo reló de bolsillo del señor Oletti representa la tierra, el sol y la luna. Tiene una especie de eje donde se supone el polo ártico, y un círculo que se toma por la línea del Ecuador hasta el polo antártico, y señala exactamente las horas, al mismo tiempo que los diferentes meridianos y las distancias de todas las capitales. El reló del señor Oletti tiene además dos cuadrantes ó esferas; una de las cuales se llama el *sol*, y otra la *luna*. El rodaje de esta nos permite seguir las fases del satélite de la tierra, é indica al labrador las épocas de las siembras. Tambien se pueden conocer las horas y los grados de pleam y baja mar en todas aquellas costas donde el flujo y reflujo son casi invisibles.»

—En un colegio de Rio Janeiro, dirigido por una señora francesa, habia una pensionista de edad de doce años, llamada Maria Luisa Correa, que debia heredar de su difunto padre una fortuna de 600,000 francos.

Cierto aventurero, José Jaime Judice, buhonero, cayó en la tentacion de apoderarse de su peculio, y se propuso llevar á cabo su idea, de una manera tan atrevida como peligrosa. Presentóse al obispo de Rio Janeiro, (persona, segun dicen sabia y piadosa, pero de un carácter tan en extremo sencillo, que le ha hecho contribuir involuntariamente á este y otros fraudes,) acompañado de una jóven, su concubina, diciendo que deseaba legitimar su situacion por medio del matrimonio. El asunto urgia y el buhonero solicitó de la piedad del prelado la dispensa de amonestaciones. El obispo, engañado por aquellas apariencias de religiosidad, hizo como el demandante pedia, y Judice quedó autorizado para efectuar su matrimonio con Maria Luisa Correa, puesto que con este nombre se presentó la cómplice de aquel. Provisto del correspondiente documento, el criminal se presentó al colegio donde vivia la niña, diciendo que la iba á buscar de parte de su madre, que deseaba llevarla aquella noche al teatro. La directora del colegio fió en la palabra de aquel hombre; porque es de notar que como solia surtir de telas á la madre, de la educanda, muchas veces habia hecho mencion de sus relaciones con

primavera. El baile del banquero Kenserlay habia sido una de estas fiestas que el principio del verano encuentra todavia en Paris, y Sofia habia tal vez sin saberlo, sentido la influencia del buen tiempo mezclarse á esos brillantes placeres que le habian embriagado.

Abrió en seguida la ventana, y la débil luz de la aurora, y el fresco vivo y puro que llegó hasta ella, le dieron la idea del bienestar que esperimentaria gozando plenamente en la campaña del aire y la luz.

—Si, dijo, en el bosque encontraré mi sosiego, y buscaré allí la fuerza para olvidar todo.

Escribió entonces algunas líneas para la señora Kenserlay: hizo un pequeño ho de algunos objetos que queria llevarse, tocó y arregió otros muchos mas, como si buscara el movimiento para distraerse, y llegado el momento, abrió dulcemente la puerta de su cuarto, que daba á la escalera, echóle una mirada triste y salió con el propósito de dejarlo para siempre. Ningun obstáculo impidió su salida; un coche simon la condujo en pocos instantes al camino de hierro, que la llevó á Fontainebleau.

Se continuará.

y las emociones de la jóven llegaron al corazon de Sofia.

Ella habia tomado una resolucion. Marta, dijo con voz firme, sois bondadosa y debéis ser feliz. En seguida desapareció.

Sofia se detuvo aun para abrazar á Georgina, que se durmió sonriendo; aplicó despues el oido á la puerta entreabierta de un aposento inmediato, que era donde ordinariamente dormia una doncella al lado de la mas joven de las tres hermanas.

Un sonido débil y plañidero llegó á oidos de Sofia, la cual entró diciendo: Pobre niña, jamás te olvidare. Y se acercó á la cama donde estaba acostada una niña de ocho á nueve años. Los criados ocupados todavia con la fiesta la habian olvidado.

Una sola lampara velaba á su lado, y su luz se proyectaba en un semblante delicado, cuyos contornos finos é inamovibles, de un blanco mate sin sombra de color indicando vida, le asemejaba á una figura de cera. Débiles quejas inarticulas salian de tiempo en tiempo de sus labios entreabiertos. Sofia echó una mirada á su alrededor, y vió la comida de la niña fuera de su cuarto y de su vista, evidentemente olvidada allí. Trájele apresuradamente alguna cosa que la niña comió con avidéz. Sofia la miraba triste y pensativa, y cuando hubo comido la arregó la almohada, colocando dulcemente

la familia de esta, sin que la niña le desmintiera como era natural. Apenas el falso novio tuvo la niña en su poder la condujo á la parroquia designada por el obispo, y el vicario celebró su matrimonio. La pobre niña llevaba aun su vestidito y sus pantalones cortos. Al día siguiente Judice escribía una carta á la madre de María Luisa participándole su casamiento con esta. Pero informado inmediatamente del suceso, un empleado de policía, comenzó á practicar activas diligencias. La joven fué conducida al domicilio de su madre de la cual está resuelta á no separarse. Los testigos de la boda y otros cómplices han sido reducidos á prisión. El reo principal quedaba también preso á la salida del último correo. Este escandaloso suceso era objeto de todas las conversaciones en Río Janeiro.

—El tenedor de libros del Banco de Nueva-York B. K. Bretherson ha desaparecido dejando un déficit de 150,000 duros.

—Hay en Glasgow, Inglaterra, un gran hospital consagrado á los enfermos del cerebro. Días pasados uno de los médicos recibió varias quejas de los alimentos y para asegurarse de la veracidad del aserto de los locos, entró con varios en la cocina donde estaba en el mayor hervor una enorme caldera. Entonces uno de los acompañantes se le encaró mirándole con ojos enfurecidos, y le dijo: «¿Sabéis doctor, que sois muy gordo y sano; tengo la convicción de que haríais una sopa excelente? ¡Ea, compañeros, echémosle en la caldera! No tuvo miedo el facultativo y contestó con mucha serenidad. «¡Hombre, tenéis razón! pero no veis que si me echáis vestido el caldo se perderá? Esperad un poco que voy á desnudarme.» Satisfechos los locos con tan luminoso razonamiento, le dejaron salir, con no poca satisfacción del presunto paciente, que prometió ser más cauto con sus enfermos.

—Hace pocos días que un forastero entró en Milan en una tienda de joyería, donde hizo algunas compras de valor. Al volver á su casa, por una calle desierta, fué acometido por un individuo que le intimó le entregase en el acto las alhajas que llevaba. Convencido el forastero de que el ladrón no podía ser sino algún criado del tendero, volvió á casa de este después que se hubo repuesto del susto, y le refirió el acontecido. Reunidos todos los dependientes para confrontarlos entró á tal tiempo su hijo y el forastero le señaló al instante. Palideció el joven y antes de que nadie lo sospechase el padre le clavó un puñal en el pecho, tendiéndole muerto á sus pies, é inmediatamente se entregó á las autoridades.

—Hace tres ó cuatro días se arrojó al Sena, desde el pretil del Puente Nuevo, una joven elegantemente vestida, de edad de 25 años. Algunos días antes se suicidó un tendero de París en uno de los cafés del Boulevard, vertiendo en la misma taza en que le sirvieron el café un activo y eficaz veneno.

—Dumas, padre, que en cinco días ha escrito un drama en cinco actos, estrenado en la ciudad de Marsella, ha llegado á París. Trabaja sin descanso, y se asegura que no tiene 100 francos á su disposición.

—El 30 de Marzo principiaron á demolerse las fortificaciones que separan la ciudad de Viena de sus arrabales. Hace 330 años que esas fortificaciones subsistían, pues fueron empezadas por Maximiliano I cuando los turcos, capitaneados por Soliman, avanzaban contra aquella ciudad, y fueron concluidas en 1663, en tiempo de Leopoldo I.

—Con motivo de la baja considerable que

han tenido las aguas del lago de Newcastle, en Suiza, se han descubierto en el lecho del lago, cerca de una pequeña aldea, llamada Cortailod, gran cantidad de espadas, hachas y varios instrumentos aratorios, que se cree sean del tiempo de los celtas.

—La sociedad del ferro-carril de Roma á Frascati ha obtenido del gobierno pontificio la concesión para prolongarlo hasta la frontera napolitana, cuya extensión es de 11 kilómetros y medio.

—En Oporto, Coimbra, Aveiro Oliveira de Azemeis y otras ciudades del Norte se dejó sentir en una de las últimas noches del mes que acaba de terminar, un fuerte temblor de tierra.

—El 23 empezaron en París las carreras de caballos; la concurrencia fué inmensa: un curioso que se estableció delante de la iglesia de la Magdalena, á la una de la tarde, contó en tres horas 22,507 carruages que delante de la iglesia desfilaron.

—Corre muy válida la noticia de que el hijo de Alejandro Dumas, va á casarse con una princesa rusa muy conocida, y muy á la moda en el alto mundo parisiense. Como todas las princesas rusas, dicen que esta es muy rica.

—La operación de establecimiento del cable entre la Inglaterra y la América del Norte, interrumpida el año anterior por una rotura, va á emprenderse inmediatamente. La fragata de vapor *Niagara* llegó con ese objeto á Plymouth el 23 y ya está recibiendo á su bordo parte del cable del Atlántico.

—El museo de Atenas posee un ejemplar manuscrito de los Santos Evangelios el cual se escribió en el año 480 de nuestra era.

#### Gaceta.

—ESCENA LAMENTABLE.—Ayer por la mañana riñeron dos hombres en la Corredera: ambos resultaron heridos y uno de ellos de bastante gravedad.

—TODO ES PEOR.—Mala es la vecindad de un perro que ahulla de noche, la de un herrero y la de un aprendiz de violin; pero peor es la de los grillos, que encerrados en jaulas dán un terrible tormento con su monotonó y penetrante chirrido. La afición ahora á estos animalitos se desarrolla en esta capital con alarmante incremento.

—NOMBRAMIENTO.—El Sr. D. Timolao Diaz de Morales, administrador de propiedades y derechos del Estado en esta provincia, ha sido ascendido á Administrador de Rentas estancadas de la misma. Nosotros nos complacemos de ello, pues el Sr. Diaz Morales en los dos años que ha servido aquel destino se ha hecho acreedor á este ascenso por su laboriosidad incansable y el celo demostrado en su desempeño.

—BIEN.—Las baldosas de la calle de Armas se han colocado en los términos que tenemos recomendados; así es que las personas pueden pasear sobre ellas cómodamente.

—DATOS.—En fin de enero último había en la casa central de espósitos de esta capital 413: en el Hospicio 455 acogidos: en el Hospital de crónicos 76 y en el de Agudos 218.

—VAGABUNDA.—En la villa de Luque ha sido recogida una jaca sin dueño conocido, que podrá reclamar el que lo sea.

—MINAS.—Se ha declarado la nulidad de lo actuado respecto á la mina de plomo titulada *La Mejor*, sita en el risco del Toril, término de Belalcazar.

—NO LO OÍ.—Un criado llevaba un magnífico perro de caza atado con un grueso cordón.

—VALIENTE PERRO, exclamó un transeunte.

—NO es perro, señor, dijo el criado.

—Pues mejor todavía, excelente perra, repuso el otro.

—No es perra, señor, contestó el criado.

—¿Pues qué es entonces?

—Es perdiguero, señor, repuso el criado, y continuó su interrumpido camino.

—LA MODA.—He aquí los dos últimos figurines trazados por esa caprichosa deidad tan excesivamente amable con las damas como tirana enemiga de nuestro reposo y de nuestros bolsillos.

El regocijo brilla en las frentes de nuestras hermosas. Es ocasión de hacerse un par de trages ¡Oh fortuna!

Los padres, los tutores, los pobres maridos se estremecen porque ellos serán los paganos. Pero vamos á los figurines.

Primero. *Traje de paseo. Vestido* de glase verde, de doble falda. La de encima es unos 22 céntimos más corta que la de abajo, y va adornada al pié por tiras de terciopelo negro guarnecidas de puntilla, colocadas hacia arriba, una tira más larga y otra más corta, alternadas.

Cuerpo alto, liso y de talle redondo, adornado por delante de tiras horizontales, guarnecidas también de puntillas, que empiezan muy cortas en el talle y van progresivamente ensanchando.

Mangas muy anchas, plegadas en el hombro y en la muñeca; donde llevan una vuelta redonda con sus correspondientes terciopelos: hombrera de pico, también con dos terciopelos, que juegan con los demás del traje.

El puño de la manga del vestido es bastante ancho para dejar pasar un bullon de tul, recogido por su puño, al que va unida una puntilla ancha, y encima un lazo de terciopelo negro.

Sombrero de terciopelo negro y encajes.

La mitad del ala es de terciopelo liso y la parte de delante, la copa y bavolet son de encaje: á la orilla del ala vá un rulo de terciopelo, otro en el círculo de la copa, y un biés con una puntilla al canto del bavolet. Una toquilla negra de encaje se coloca sobre el sombrero, y forma una punta que sobresaliendo llega á descansar sobre la frente, y sus dos largas caídas bajan á anudarse sobre las cintas de atar, que son de color de rosa.

El sombrero además lleva á la cara un rizado blanco, y en el lado izquierdo un lazo de flores de terciopelo rosa.

Segundo; *Traje de sociedad. Vestido* de seda, color de grosella, con brochado de terciopelo negro.

La falda, que está armada á pliegues muy gruesos, lleva *quilles* formadas por una tira de glase del color del traje, sobre la cual se colocan con cintas de terciopelo negro unos cuadros sostenidos con botones en sus extremos y union. Las orillas del glase forman un dobléz por encima que queda al aire.

Cuerpo escotado, de talle redondo, con berta redonda por delante y por detrás, guarnecida por un terciopelo ancho al pié, y otro más estrecho á la pegadura: en el hombro vá una tira de glase sobre la que se repiten, aunque más en pequeño, los cuadros de la falda terminados en la parte inferior por dos borlas negras.

Manga muy ancha formando campana, y más larga por detrás que por delante: en la parte de encima se continua el adorno del hombro y en el bajo lleva un terciopelo negro.

Camiseta de encaje: mangas interiores compuestas de dos volantes de encaje sostenidos por un bullon de tul.

*Prendido* de encaje negro, con blondas blancas, flores y terciopelos color de oro.

Hoy. *Stas. Basilisa y Anastasia, mártires.*

Estas dos santas, ilustres matronas romanas, fueron discipulas de S. Pedro y S. Pablo, las que cuidaron de darle sepultura, por cuya causa fueron delatadas ante Nerón, que las mandó encerrar en una estrecha prisión y luego sacarias la lengua, cortarles los pechos, quemarles los costados y por último degollarlas en el año 36 de nuestra era, logrando de este modo la corona del martirio.

—Hoy reza la iglesia de Sto. Tomas de Aquino, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Francisco.

—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores se celebrará mañana á las diez una solemne función de acción de gracias, en la que predicará el Sr. D. José María Gomez, Cura ecónomo de Villafraanca.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito en las Dueñas.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Beñen y Pastores en el Alcázar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 10 de Abril.—3 por 100 consolidado á 59,15 y el diferido á 27,20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 13 de Abril á igual hora del dia 14.

Fanegs Precios.

ALHONDIGA.

Table with 2 columns: Trigo (Wheat) and Cebada (Barley) prices in fanegs. Prices range from 48 to 53.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with 2 columns: Trigo (Wheat) and Cebada (Barley) prices outside the Alhondiga. Prices range from 41 to 53.

Cebada no hubo venta.

Acetate fresco dentro de la ciudad á 41: id en los molinos á 32: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tiblas reguladoras del Ayuntamiento á 38 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 34 á 51 Cebada de 21 á 40: Aceite en la Calzada á 34: para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 58 á 61: Cebada de 17 á 22: Maiz de 36 á 38: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112 Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 23: Habas de 59 á 41.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Para S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa plaza de S. Agustín núm. 4, esquina á la del hospital de Jesus. En la calle de los Leones núm. 40 junto al horno de S. Juan darán razon. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 79 en la parte alta de la calle de S. Fernando. La persona á quien acomode podrá presentarse en la redaccion de este periódico donde se tratará del arriendo. 5-1

—PERDIDA. Desde la calle de la Encarnacion hasta la Fuenseca se ha estroviado un sarcillo de barco, de topacios. La persona que se lo haya encontrado podrá presentarlo en el taller de coches de la Fuenseca, donde se le dará una gratificacion. 4-2

—ARRENDAMIENTO. Desde S.

Juan próximo se arriendan: Una casa acristalada. Otra núm. 16 callejas del Portillo, id. Otra núm. 19 plaza de la Constitucion. Otra núm. 10 plaza de Sta. Marina. Otra núm. 15 calle de la Pastora. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 se halla autorizado para formalizar sus contratos. 4-2

—PERDIDA. Desde la esquina de las Cinco calles hasta la poada del caño de Vence guerra se ha estroviado un sarcillo de oro con esmeraldas de los llamados de barco. La persona que se lo hubiese encontrado puede presentarlo en dicha Posada donde se le dará una gratificacion. 4-4

—LA UN ON. Compañia general española de seguros A PRIMA FIJA, contra incendios, sobre la vida y marítimo, autorizada por real decreto de 31 de Diciembre de 1856. La Compañia está establecida en Madrid, carrera de S. Gerónimo núm. 34. Capital social 32,000,000 de reales.

Ramo de seguros contra incendios.

Esta gran Compañia Nacional, establecida sobre las bases mas sólidas y bajo la protección del gobierno de S. M., posee un capital social considerable además de las primas que sucesivamente ha de realizar, presentando por lo tanto, todas las garantías apetecibles.

La Compañia asegura contra el incendio, aunque sea originado por el fuego del cielo y por las explosiones del gas por á primas fijas ó cuotas anuales tan bajas, que desde 40 céntimos por 1000 rs., varian segun la clase de construccion y riesgo del edificio ó inmueble, concediendo al asegurado la facultad de pagar al contado todas las primas en cuyo caso la Compañia le rebaja la de un año sobre seis.

Esta Compañia tiene como base principal, del crédito que gozan sus operaciones la pronta y exacta liquidacion de sus siniestros, cuyo pago se efectua al contado en la Direccion general en Madrid ó en sus agencias de Provincia.

La Compañia estiene sus operaciones á toda la Peninsula é islas adyacentes y al extranjero. Tiene en todas las provincias representantes que darán todas las esplicaciones necesarias y están autorizados para suscribir los seguros.

La Compañia La Union ha sido creada por los mismos fundadores de las dos tan acreditadas sociedades (mútuas La Union Española y El Porvenir de las Familias y por la respetable y poderosa Compañia General de Crédito en España.

Las operaciones de la nueva Compañia Union por ser á prima fija, no impide en manera alguna, antes bien auxilia, las de Seguros mútuos que viene practicando la referida Sociedad Union Española, estando las dos unidas bajo la misma Gerencia y Direccion; de forma que los interesados pueden elegir entre el Seguro mútuo ó á prima fija, contando, en todo caso, con la inmediata indemnizacion de los siniestros que ocurran y debiendo tenerse en cuenta que siendo españolas las ambas compañías, sus compromisos reciprocos se sujetan únicamente á las leyes y costumbres del pais.

Dirigirse para informes y prospectos á la Sub-Direccion de esta provincia calle de Letrados núm. 50.

—ESTABLECIMIENTO DE PRES-TAMOS de D. Gregorio V. Meliá calle del Poyo núm. 18. Habiendo cumplido el plazo de seis meses que anunció al público y retirado su matricula, no teniendo el establecimiento mas compromisos pendientes que los de alhajas empeñadas, cuyos plazos vencen los dias 13

y 18 del corriente, sin embargo de que á los interesados no solo se les advirtió verbalmente, si que tambien llevaron las condiciones impresas en los recibos, se les reitera el aviso al cumplimiento de dicha formalidad, advirtiéndoles que si no comparecen hasta el dia 20 del mes actual á reintegrar las cantidades que recibieron y retirar las alhojas, perderán el derecho á reclamarlas. 4-2

—BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE

NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cotes y cuñas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates forados para mosqueteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

—Lava trapeos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—Tallese superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—Arenas de hierro dulce, fuerfissimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Sillas superiores para sacar y subir hasta los último. pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. —Cortinas, bocados, fletes, bruza, almohazas, barbas espollines, sillas galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

—Escopetas—carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Alfileres superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Hules superiores, gruesos, fuerfissimos, en formado alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedoras, sillas y sillerias económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; arrietas, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro ó de boja de lata. —Alfileres y escofinas.

—Cuchillos superiores con sus piedras. —Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la exposicion de Londres.

—Papas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Cama de abeja de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mageres y niños.

—Pomo de la bomba para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

—Cuchillos para zapateros.

—Españoles. —Brazeros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano finoten barcas. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos. Bateas, bandejas y azafa superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. T. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los disenos de las camas, pidiéndolos á los señores Frando Acha y Compañia, duenos del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—NUEVO SISTEMA DE PESOS MEDIDAS Y MONEDAS, Que debe enseñar

se en los establecimientos de educacion, conforme al Real decreto de 15 de Abril de 1848, y Ley de 19 de Julio de 1849. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 4.

TEATRO.

Funcion 9.ª de abono.

La comedia en 3 actos, La Cabra tira al monte.—Se bailará la FERIA de Sevilla.—Terminando con la pieza en un acto, En mangas de camisa.

A las 8.—Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA, 1858. Imprenta y Litografía de D. Francisco Garcia Teja, Editor.